



## Rozones

### ¿Y quién es el dueño?

A dos días de que se cumpla un mes de la inundación de la mina El Pinabete, en Sabinas, Coahuila, se ha ajustado la narrativa para empezar a dar por hecho el desenlace de los 10 trabajadores atrapados. Y es que el Gobierno federal ha reportado que logró acuerdos para dar indemnizaciones a las familias de mineros y continuar las labores de rescate. Sin embargo, lo que no se sabe, es por qué sólo el Gobierno y no los dueños de la concesión y quienes la explotaban han asumido responsabilidad por los hechos. La falta de información al respecto, nos hacen ver, implica una contradicción con el precepto de transparencia de la actual administración. Es por supuesto conveniente que las familias afectadas obtengan todos los beneficios que les pueda dar el Estado para salir adelante, pero ¿quién es el que cobraba a la CFE el carbón extraído?, ¿cuándo se va a saber? Uf.

### El apoyo particular a la GN

El Presidente **López Obrador** dio a conocer un dato interesante en su conferencia mañanera, que pasó casi imperceptible: los terrenos donde se ubican los cuarteles de la Guardia Nacional han sido donados por los municipios e incluso por particulares. Llama la atención, porque la población civil ha decidido donar algunos terrenos para los 240 cuarteles que se han construido, aunque el propio mandatario reconoció que, en otros lugares, se han opuesto tajantemente a la presencia de los miembros de la Guardia. Cada uno de estos cuarteles alberga a 120 elementos operativos y los estados que más instalaciones tienen son Jalisco, con 30, y Michoacán, con 33. Cada unidad de este tipo tiene un costo de 35 millones de pesos, así que se puede calcular lo que ha invertido el Gobierno en estos centros, en aras de la seguridad.

### ¿Rudeza innecesaria?

Quienes ahora sí se mandaron, nos comentan, fueron los funcionarios de la 4T que le hicieron el vacío a **Ricardo Monreal** al no asistir a la plenaria de los senadores de Morena. Algunos esgrimieron que fue por razones "de agenda". Y dicen los que saben que, en efecto, las ausencias se deberían a la agenda, pero política. Lo dijo el senador **César Cravioto**: "No es un asunto de desaire, pero sí es un mensaje político". Y el mensaje es que los principales colaboradores del Presidente están con el que sea, menos con Monreal. Quienes saben de política advierten que lo de ayer podría representar una rudeza innecesaria, pues aún falta mucho para la sucesión presidencial. Como sea, el mensaje fue contundente. ¿Seguirá que Monreal deje la coordinación de la bancada de Morena en la Cámara alta? Ya se verá.

### "Corcholatas", plenarios y definiciones

A pesar de que hay quienes en Morena aseguran que el nacimiento de pequeños grupos diferenciados por sus preferencias hacia los presidenciables es inexistente, lo cierto es que, al menos en la Cámara de Diputados, la división se aprecia a distancia. Y es que mientras unos recibieron más aplausos durante las reuniones plenarios de la bancada guinda y sus aliados, a otros les dedicaron hasta pancartas. Esto es, de cada grupo de simpatizantes hubo mucho esmero por hacer notar la presencia de su "corcholata" favorita. Hasta hoy, los únicos en atender todas las invitaciones de Morena, PVEM y PT fueron el canciller **Marcelo Ebrard** y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**. Por lo pronto, nos hacen ver, la pasarela de aspirantes a la Presidencia puede darse por concluida y la fragmentación, por exhibida.



## Programa avanzado

Donde están reportando un buen avance es en el programa de entrega de fertilizante gratuito a agricultores de pequeña escala, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a cargo de **Victor Villalobos**. Y es que en los nueve estados en donde se aplica, el reparto va ya en 98 por ciento, y hasta el momento han sido beneficiados 606 mil 77 productores de un total de 700 mil. Con ello, nos hacen ver, se tiene garantizada una cobertura de 793 mil de las 800 mil hectáreas previstas y un aumento de la producción de granos básicos. Este corte de información, por cierto, se dio durante una reunión de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, en la cual se informó además que para mantener la producción de alimentos en el país se impulsan esquemas de reconversión productiva con cultivos de ciclos más cortos y mayores niveles de tolerancia al estrés hídrico y bajas temperaturas. Ahí el dato.

## El control de San Lázaro

Y hablando de temas legislativos, en San Lázaro aún no está todo definido para que asuma la presidencia de la Mesa Directiva el diputado panista **Santiago Creel**, como quieren los partidos de oposición. Aunque se trata de un acuerdo que, se ha señalado, viene desde la instalación de la actual legislatura, la última palabra la tiene Morena y anoche no había claridad de si ya decidió que **Sergio Gutiérrez Luna** le pase la estafeta al legislador albiazul. La bancada guinda decidiría hoy si así ocurre o si alarga los tiempos, para agregar elementos de presión y negociación sobre temas legislativos. Y es que en la Cámara baja, podrían irse hasta el 5 de septiembre para tomar una definición. Como sea, nos hacen ver que, si las cosas están encendidas entre las bancadas oficialista y opositora, el tema de la Mesa directiva lo más seguro es que tampoco sea un remanso.